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○ 出席委員

副 委 員 長 米 山 泉

委 員 渡 邉 聡 子

委 員 湯 目 俊 明

委 員 大 川 幸 子
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委 員 田 中 勝 明

委 員 登 内 明

委 員 西 村 正 彦

委 員 越 村 康 英

○ 説明出席者等

生涯学習部部長 石 田 和 明

高洲公民館長 髙 梨 晶 子

中央公民館長 堀 木 和 久

堀江公民館長 須 賀 満

富岡公民館長 峰 崎 晃 一

美浜公民館長 渡 邉 孝

当代島公民館長 伊 藤 勝 則

日の出公民館長 宇田川 幸 男

生涯学習課長 島 﨑 浩 一

事 務 局 小 泉 清 乃

事 務 局 鈴 木 澄 絵
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平成２９年度 第４回 公民館運営審議会会議録（議事要旨）

１ 開催日時 平成２９年１１月１０日（金）午後３時～５時

２ 開催場所 高洲公民館 第３・第４会議室

３ 出席者

（委員）

米山副委員長、渡邉委員、湯目委員、大川委員、軽部委員、田中委員、登内委員、

西村委員、越村委員

（事務局）

生涯学習部部長、高洲公民館長、中央公民館長、堀江公民館長、富岡公民館長、

美浜公民館長、当代島公民館長、日の出公民館長、生涯学習課長、高洲公民館主査、

高洲公民館副主査

４ 傍聴者 なし

５ 議 題

Ⅰ 開会

１．副委員長挨拶

２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（９月～10月）参加状況報告

（２）公民館文化祭開催報告

２．審議事項

（１）公民館利用者研修会開催計画

（２）公民館主催事業（１月～３月）開催計画

３．その他

（１）次回会議の予定

（２）浦安市図書館協議会委員選出

（３）浦安市生涯学習推進計画策定懇談会委員選出

６ 議事概要及び会議経過

Ⅰ 開会

１．副委員長挨拶
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２．教育委員会挨拶

Ⅱ 協議

１．報告事項

（１）公民館主催事業（９月～10月）参加状況報告

各館の状況について、各公民館長より報告を行った。

（委員）高洲公民館の総括評価に、「ミドルシニア」という言葉が使われていまし

た。「定年間もない高齢者」と定義づけられましたが、その理由は何ですか。

（事務局）主催事業の運営方針に事業体系を定めています。その中で、高齢者学習

の場として、向老期に向かう世代の方から高齢者までのシニアの方々で、特

になかなか公民館に足を運べていない男性を対象に、公民館に足を運んでい

ただくきっかけとして設定しています。定年間もない方に来ていただきたか

ったが、今回は平日に設定したため、60代後半から70代の方の参加が多かっ

た状況です。

（委員）実際の年齢よりも元気な方もいるので、あまり年齢にこだわる必要はない

のではないか。

（事務局）参考意見とさせていただきます。

（委員）中央公民館の「うらやす子ども起業塾」ですが、お子さんに指導する講師

の方はどなたですか。子どもたちに金銭感覚を身に着けてもらうのもねらい

と言っていましたが、とても大事なことだと思います。ある程度専門的な知

識を持った方が指導したほうがよいのではないか。

（事務局）社会人ボランティアの方や千葉工業大学学生、商店会連合会の方々が一

緒に指導していただきました。

（委員）高洲公民館の「ミドルシニア男性に向けた事業」ですが、今回は参加者が

あまり多くなく、若い方の参加も少なかったとありました。総括評価を見る

と地域参加と仲間づくりの二つのねらいがあり、仲間づくりの切り口からい

うと調理実習やわらぞうりづくりもひとつの切り口だと思いますが、地域参

加を強く打ち出したほうが、若い層のシニアには届くのではないか。社会的

起業のことやコミュニティビジネスのことを扱うなど、地域に向けてストレ

ートに取り上げてもいいのではないか。

（事務局）参考意見とさせていただきます。

（委員）堀江公民館の「きぼう青年学級」の宿泊研修が台風で中止となりましたが

学級生は楽しみにしていたと思います。今年度中にまた宿泊研修に行くとい

うことはできませんか。

（事務局）先日、職員間の話し合いの中で今後は台風の時期を避けようという話が

出ました。今年度中に再度宿泊研修を企画することは、年間のスケジュール

等諸事情があるため難しい状況です。

（委員）富岡公民館の「サークル体験講座」に6名の参加がありましたが、講座をき
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っかけにサークルに加入された方はいましたか。

（事務局）講座をきっかけに加入された方は残念ながらいませんでした。

（委員）日の出公民館の「防災学習講座」ですが、参加が少なかったようですが、

学校や地域などと連携して行ったほうがよいのではないか。

（事務局）体験できる内容にするなど、今後検討してまいります。

（委員）「おたっしゃ体操」に健康保持のために5年参加していますが、5年間同じ

内容になっている。内容を変えることはできないのか。

（事務局）「おたっしゃ体操」は公民館の共通事業として、すべての公民館で同じ

内容で開催しています。ビデオを見ながら体操していただくものとインスト

ラクターと一緒に行うものと二つのコースがあります。健康福祉部で作られ

た介護予防体操を使用しています。介護予防の視点から、その体操をしなが

ら運動習慣をつけていただくというのが目的のため、市の体操を採用してい

る状況です。今後、今ある体操を軸にしながらエッセンスを加えられたらと

考えています。

（委員）「おたっしゃ体操」の参加者は同じ方の参加が多いのですか。

（事務局）上期・下期ということで、春と秋に募集をかけ、申し込んでいただいて

います。定員内の場合は引き続き参加される方も多くいますが、初めて参加

される方もいます。

（委員）当代島公民館の「茶道入門」ですが、3回講座でとても人気があり参加され

た方はとても熱心に受けていました。公民館には道具も揃っていて感心しま

した。受講生にお子さん連れで来ていましたが、保育のお子さんは何人いま

したか。

（事務局）学習権の保障や母親の息抜きも含めて、なるべく主催事業には保育をつ

けるようにしています。茶道入門の保育は3人程度でした。

（委員）高洲公民館の「はじめての茶道」は回数が1回となっていますが、何回講座

ですか。保育も6人とありましたが小さいお子さんがいたのですか。また、袱

紗や扇子などの道具は揃っていますか。

（事務局）全4回の講座で10月に第1回目として1日開催しました。保育付きの事業で

若い方の参加が多い状況です。袱紗や扇子などの道具も揃えております。

（委員）当代島公民館の「館外学習」と堀江公民館の「宿泊研修」の費用負担はど

のようになっていますか。

（事務局）当代島公民館の館外学習は無料となっています。なお、現地施設の入館

料及び昼食代は自己負担となります。堀江公民館の宿泊研修の参加者の負担

金は1万6千円となっています。

（委員）日の出公民館の文化祭の時に駐車場が満車となり車の誘導でも問題があっ

たとありました。奥の駐車場に行く際、公民館の裏の入り口から出てくる方

とすれ違うので、接触する可能性があるのではないかと心配している。車と

人が通るところとの区別をしたほうがよいのではないか。
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（事務局）現状では、利用される方から通行しづらいなどのお話は出ていません。

歩行者の通路については、駐車場のスペースもあるため、今後検討してまい

ります。

（２）公民館文化祭開催結果報告

文化祭開催報告について各公民館長（当代島公民館を除く）より説明を行った。

（委員）参加団体数と来館者数の比較を行ったところ、季節や天候による要因が含

まれていると思いますが、館によって集客効率が違うのはどのようなことが

考えられますか。

（事務局）来館者数のカウントについては、各館ともサークル等の協力で行ってお

り、スタッフや再来館者のカウントをしないようにお願いしているところで

す。集客率については分析はしておりませんが、学校の参加が多いとご家族

の方が多く来られるので、それが一つの要因ではないかと推測されます。

（委員）公民館文化祭では、保険の加入はしていますか。

（事務局）公民館の活動に関しては、公民館として主催事業やサークル活動を含め、

参加者・来館者ともにすべての館において保険に加入しています。

（委員）毎年そうですが、公民館文化祭が2か所ずつ重なっています。いろいろな公

民館の文化祭を見て回るためにも、できれば重ならないように日程を調整で

きないか。

（事務局）秋に文化祭を開催するにあたり、市全体でも様々なイベントが行われて

いる中で日程調整を行っているところです。配慮はしていきたいが苦慮して

いるのが現状です。

（委員）富岡公民館で今年は体験コーナーに力を入れたとありましたが、とても良

いことだと思います。文化祭に参加された方にとって、体験ができることは

楽しい機会ですし、また、サークルの方との交流の場ともなり、サークル側

からしてもスキルアップや仲間を増やすことにもなるので、サークルの活性

化や支援にも結びつくと思います。いろいろと大変だとは思いますが引き続

き続けていっていただきたい。また、どの公民館でも工夫をされていると思

いますが、体験に軸を置くというのも検討いただけたらと思います。

公民館文化祭開催結果一覧と結果報告に記載ミスが多いので、訂正してく

ださい。

（委員）高洲公民館では、2日間で子どもが2,200人と多くの参加がありました。「ビ

ジネスキッズ隊」というのは、どのような内容を行ったのですか。

（事務局）子どもたちが自分たちで考えて作ったゲームコーナーとして、割り箸て

っぽうのコーナーを１階の交流空間に設けました。ビジネスキッズ隊は、明

海の丘公園のお祭りに向けて、みんなでアイデアを出し合って出店していく

こと、文化祭で来館者の方に楽しんでもらうコーナーを作ることが目標値の

ひとつとしています。
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２．審議事項

（１）公民館利用者研修会開催計画

公民館利用者研修会開催計画について、当代島公民館長より説明を行った。

質疑事項なし。

（２）公民館主催事業（１月～３月）開催計画

１月から３月の公民館主催事業開催計画について、各公民館長が説明を行った。

字句誤り指摘あり、事務局より訂正。

質疑事項なし。

３．その他

（１）次回定例会議の予定

事務局より次回の第４回公民館運営審議会は、平成30年１月12日(金)午後３時か

ら開催することを確認した。

（２）浦安市図書館協議会委員選出

事務局より「浦安市図書館協議会委員」を越村委員を選出したことを報告した。

（３）浦安市生涯学習推進計画策定懇談会委員選出

事務局より「浦安市生涯学習推進計画策定懇談会委員」を米山委員を選出したこ

とを報告した。

以上で平成29年度 第４回浦安市公民館運営審議会は閉会した。


